
第７回総務経済常任委員会・厚生文教常任委員会 

合同委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和６年３月 14日（木曜）     午前 10時 05分 開会 

 休憩 10:45-10:46 

午前 10時 47分 閉会 

 休憩時間：０時間 １分  会議時間：０時間 41分 

会議場所  役場３階 本会議場 

出席委員  

氏   名 

委員長  正村紀美子 委 員  早苗  豊 委 員 小笠原 等 

委 員  木村 淳彦 委 員  立川 美穂 委 員 伊藤  稔 

委 員  鈴木 健充 委 員  渡辺洋一郎 委 員 菊池 秀明 

委 員  西尾 一則 委 員  堀切  忠  

委 員  常通 直人 委 員  橋本 和仁  

委 員  中村 和宏 委 員  中田智惠子  

説 明 員 

政策推進課参事 日下 勝祐 住民税務課長 松田 奈巳 

政策推進課長 石田  哲 住民窓口係長 齋藤  錦 

政策調整係主査 玉堀 雄一 農林課長 我妻 修一 

総務課長 佐々木快治 畜産振興係長 速水 洋之 

行政経営係長 喜多 雅人 教育推進課長 有澤 勝昭 

  同課長補佐 清末 有二 

参 考 人    

欠 席 委 員 

氏   名 

   

   

事務局職員 事務局長 安田敦史 総務係長 竹川恭史 総務係主査 上田瑞紀 

 

１ 開 会 

正村委員長（総務経済常任委員会）が開会を告げ、事務局から委員会の日程について

説明をする。 

 

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 芽室町ＤＸ推進ビジョン（案）について  資料 1-1、1-2 

・政策推進課参事：資料説明 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

 ・立川委員：今後どのようなオープンデータの利活用を想定しているのか？ 

・政策推進課参事：現在は３つの情報（介護サービスの事業所案内、医療機関名簿、緊

急避難場所等）を提供しており、今後は法律や条例等で定めている範囲内で、暮らし

や仕事に役立つにはどういった情報をオープン化していくのが適切なのか研究して

いく。 

・立川委員：町が持っているデータは住民にとっても財産であり、申し出があればオー



プン化するのか？ 

・政策推進課参事：お見込みのとおりであり、地図データ等可能な範囲で提供する。 

・立川委員：本町としての地域コミュニティ構築のためのＤＸは？ 

・政策推進課参事：町内会活動なども含めてあらゆる分野でＤＸ推進の可能性を展望

する。 

・立川委員：スマートフォンを持っていない方等へのデジタルデバイド対策として、公

費での対応等課題意識はあるのか？ 

・政策推進課参事：今後必要な支援策がどのようなものか見極める必要がある。 

・菊池委員：ライン等民間のサービスを利用するにあたり、障害等が発生した場合の代

替手段等は検討しているのか？ 

・政策推進課参事：サービスを提供するにあたり、安全性が担保されているのが大前提

であり、万が一事件事故が起きたときの対処方法を想定しておくことは肝要である。 

・渡辺委員：大規模災害でのＤＸの活用が必要だと思うが、今後の展望は？ 

・総務課長：デジタルを使うことにより、より効果的な災害対策や防災対策に資するも

のがあれば積極的に取り入れていく。 

・渡辺委員：デジタル化による町の財政に与える影響があると思うが、ランニングコス

ト等見通しの見解は？ 

・政策推進課参事：今行っている業務改善・業務改革を進めるにあたり、計画と財政計

画とのすり合わせをした上で対応可能な範囲で導入を進める。 

・堀切委員：外部人材等を活用するにあたり、委託したことによる個人情報の漏洩が危

惧されるが、どのように考えているのか？ 

・政策推進課参事：安全で安心な強固な対策と職員の人材育成の両面での取組を進め

る。 

 

・委員長：他にないか？ 

  （質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「ア」を終了する。 

 

イ 帯広圏デジタル化推進構想の策定について   資料 2-1、2-2 

・政策推進課参事：資料説明 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・木村委員：先月の委員会でも質疑したが、セキュリティの問題が課題であり、高い専

門知識を持つ職員を確保するには単独の自治体では難しく、帯広圏で考えていくべ

きだと考えるが、その後の検討状況は？ 

・政策推進課参事：単独自治体でできること、広域連携だから効果的なものもあり、今

後議論を重ねながら取組を進める。 

・早苗委員：地域の特性を考えたとき、１市３町が同時に取り組むのか、それとも別々

にやれるところから始めるのか、どのような話し合いがなされているのか？ 

・政策推進課参事：１市３町の協議会での議論では、１市３町で全く同じサービスを同

時に導入することにはこだわらず、それぞれのタイミングで導入できるものから取



り組んでいくという認識である。 

 ・早苗委員：セキュリティの問題が課題であり、十勝圏でデータセンターを作ってセキ

ュリティを確保する考えはないのか？ 

 ・政策推進課参事：データセンターは民間に設置していただきたいという考え方で議

論されたが、具体的な話まで言及していなく、現時点ではそういった可能性を探っ

ていくとの話し合いがされたと認識している。 

  

・委員長：他にないか？ 

  （質疑なし） 

・委員長：以上で調査事項「イ」を終了する。 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日時について 

・委員長：両常任委員長協議とする。 

 

（２）その他 

 ・委員長：各委員からないか？ 

 ・（なし） 

 ・委員長：議長からないか？ 

 ・（なし） 

 ・委員長：事務局からないか？ 

 ・（なし） 

 

以上をもって、合同委員会を終了する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和６年３月 14日 

 

総務経済常任委員会委員長 正村 紀美子 

 

 


